

福祉用具座談会

出席者 (発言順)
 横浜市総合リハビリテーションセンター 医療部理学・作業療法課 課長 渡邊慎一氏
 高齢者住環境研究所 代表取締役 溝口千恵子氏

日本福祉用具供給協会理事長・全国福祉用具専門相談員協会会长 山下一平氏

福祉用具、住宅改修を導入し地域包括ケアを充実させる

山下一平氏

(やました・いっぺい)
 ヤマシタコーポレーション社長。73年慶應義塾大学卒業後、静岡リネンサプリ(現ヤマシタコーポレーション)入社。98年代表取締役就任。現在福祉用具レンタルの全国ネットワークエコグループ会長他多数の団体役員を兼任。



溝口千恵子氏
 (みぞぐち・ちえこ)

㈱高齢者住環境研究所代表取締役。日本女子大学卒業。1993年、現在の会社を設立。高齢者対象の住宅改修の設計・施工を手がける。実績1万件以上。

要介護高齢者を地域全体で支えていく考え方改めて強調されています。そのため人的、物的資源は地域によります。また、福祉用具と住宅改修はどのような地域事情でもほぼ同様に受けられるサービス。地域資源として福祉用具や住宅改修を認識し、十分に活用することで多くの高齢者が在宅での生活が可能となる。そのことをテーマに3人の識者の方に論じていただきます。

意欲が出れば在宅生活は十分に可能

渡邊 厚生労働省は従来以上に地域包括ケアに重点を置きはじめました。要介護高齢者が住みなれた地域で暮らすためには、人的サービスから用具までの介護サービスはもちろん、医療機関や銀行、食料、消防などさまざまなインフラ整備が求められます。

溝口 住まいとは多様性に富んだ個人個人の生活の場であり、地域包括ケアではその多様性を大前提に支えていかなければなりません。これから制度設計には、そういう視点が求められます。個人の自由、尊厳を尊重する。高齢化が進みますます施設に入れない人が増えてきますので、在宅で暮らす工夫が重要視されます。そして精神的サポートの配慮も大事です。

山下 私もそう思います。そして高齢者が年を重ねていく中で今まで普通にできただことができなくなると、その時精神的に大きなショックを受けます。例えば自分の手で何かのふたを開けられなくなつたなどです。

自分自身がなきな思えて生活の質を維持するには人に頼めばよいのですが、自分自身ではできないイメージは同じです。ところが福祉用具を使えば自力でふたを開けられる。目的を達する」とは同じでも両者は意味合いが全く違つ

溝口 介護認定を受けた高齢者は、地域で暮らすためには、人的サービスから用具までの介護サービスはもちろん、医療機関や銀行、食料、消防などさまざまなインフラ整備が求められます。

溝口 介護認定を受けた高齢者は、地域で暮らすためには、人的サービスから用具までの介護サービスはもちろん、医療機関や銀行、食料、消防などさまざまなインフラ整備が求められます。



渡邊慎一氏
 (わたなべ・しんいち)

83年九州リハビリテーション大学校卒、横浜市総合リハビリテーションセンター入職。現在、医療部理学・作業療法課課長。

医療機関との連携が重度化を防ぐ

医療機関との連携

が重度化を防ぐ

が重度化を防ぐ

が重度化を防ぐ

るほど自立された方をこれまでたくさん見ています。

渡邊 加齢や障害に伴う喪失感が

4日後訪問したら、2階で寝てい

よっています。家族やヘルパーがして

持らがどんどん大きくなつてくる

ようです。家族やヘルパーがして

当たり前。自ら進んで何かを行お

うという意欲がどんどん失われま

す。

渡邊 人のかかわりや用具が動機となり、ヤル気を起す人はいく

うなります。人や道具を活用し

れでだめなら人に頼む。介護保険

ではその点をもつと議論すぐさだ

と思います。

渡邊 人手を借りずに自力で頑張る。そ

れでだめなら人に頼む。介護保険

ではその点をもつと議論すぐさだ

と思います。

渡邊 人手を借りずに自力で頑張る。そ

れでだめなら人に頼む。介護保険

ではその点をもつと議論すぐさだ

と思います。

溝口 住宅改修は上限20万円の範囲でどこまでできるかが大きなボロセスがあり、それをプロがうまくやります。

溝